



LE GROUPE SUISSE POUR PARAPLÉGIQUES

Qui fait quoi?

Le nom de Nottwil est presque toujours associé au soutien apporté aux personnes atteintes de lésion médullaire. Mais tout le monde ne connaît pas en détail les prestations fournies par les différentes institutions du Groupe.

Nadja Venetz

Le Groupe suisse pour paraplégiques (GSP), dont le siège est à Nottwil, est un réseau de prestations unique au monde qui œuvre pour la rééducation globale et le suivi des personnes ayant une paralysie médullaire tout au long de leur vie. Diverses organisations couvrent quatre champs d'activités: «Solidarité», «Médecine», «Formation, recherche et innovation» et «Intégration et accompagnement à vie».

La Fondation suisse pour paraplégiques

La Fondation suisse pour paraplégiques (FSP) finance le réseau de prestations et verse des contributions d'exploitation à ses filiales et organisations partenaires comme l'ASP. Elle soutient en outre directement les paraplégiques médullaires en situation difficile en finançant une partie des moyens auxiliaires, des appareils et installations, ainsi que des frais médicaux non couverts. Les fonds de l'œuvre de solidarité proviennent de dons, d'héritages et de legs, ainsi que de contributions versées par les bienfaiteurs. La FSP constitue, avec l'Association des bienfaiteurs et l'Hôtel & Conference Center Sempachersee, le domaine d'activité «Solidarité».

L'Association des bienfaiteurs de la Fondation suisse pour paraplégiques

1,9 million de personnes sont membres de l'Association des bienfaiteurs par une cotisation annuelle ou une affiliation permanente. En devenant membres, elles font preuve de solidarité envers leurs compatriotes paraplégiques et tétraplégiques et veillent à ce que le réseau de prestations du GSP perdure et se développe. L'adhésion à l'Association des bienfaiteurs ne donne pas droit à des prestations, comme celles de l'Association suisse des paraplégiques. Inversement, il n'est pas nécessaire d'être membre de l'Association des bienfaiteurs pour bénéficier de soins au Centre suisse des paraplégiques ou pour soumettre une demande de financement à la FSP.

L'Hôtel & Conference Center Sempachersee

Avec plus de 40 salles et 150 chambres, l'Hôtel Sempachersee accueille toutes sortes d'événements et sert de lieu de rencontre pour les patient-e-s, les proches, les particuliers et les entreprises.

Le Centre suisse des paraplégiques

Le CSP est spécialisé dans le traitement de la paralysie médullaire, du dos et de la respiration artificielle. Grâce à cette orientation, la clinique privée jouit d'une reconnaissance internationale. Les patient-e-s y sont pris-e-s en charge en urgence et y suivent leur rééducation. Le CSP reste un point d'accueil important tout au long de leur vie. C'est l'une des quatre cliniques de

rééducation en Suisse spécialisées dans la rééducation des personnes en fauteuil roulant. Le CSP et ParaHelp SA forment le domaine d'activité «Médecine».

ParaHelp SA

L'objectif de ParaHelp est de permettre aux blessé-e-s de la moelle épinière de mener une vie autonome, quel que soit leur âge. ParaHelp conseille les personnes à domicile et organise le soutien dont elles ont besoin chez elles. La société forme aussi le personnel soignant et médical en charge des paraplégiques médullaires.

L'Association suisse des paraplégiques

L'ASP est l'organisation faitière des paraplégiques médullaires et chapeaute les 27 clubs suisses en fauteuil roulant (CFR). Ces derniers organisent des entraînements sportifs et des excursions, et sont un lieu d'échange important pour les personnes concernées. Tout membre d'un CFR est automatiquement affilié à l'ASP. Les membres actifs de l'ASP sont eux-mêmes atteints d'une paraplégie ou d'un diagnostic similaire. Ils bénéficient gratuitement des conseils proposés par l'ASP dans le domaine juridique, de la construction et de la vie pratique. L'ASP offre à ses membres un programme de loisirs et de voyages attractif et, en tant que fédération sportive nationale, encourage le sport en fauteuil roulant, de la relève à l'élite mondiale. Elle

soutient en outre les clubs dans leur précieux travail associatif. Avec Orthotec et Active Communication, l'ASP représente le domaine d'activité «Intégration et accompagnement à vie».

Orthotec SA

Orthotec encourage la mobilité des personnes ayant une lésion médullaire et des restrictions similaires en mettant à leur disposition des moyens auxiliaires et des prestations de services. Elle gère tout ce qui a trait à la transformation de véhicules, aux techniques de rééducation et d'orthopédie, à l'aide pour l'incontinence et le quotidien, ainsi qu'aux équipements de sport en fauteuil roulant.

Active Communication SA

Active Communication est le partenaire pour la technologie d'assistance numérique au sein du Groupe suisse pour paraplégiques. Les personnes atteintes d'un handicap moteur ou cognitif ou d'une maladie neurologique bénéficient de ses prestations. Avec ses moyens auxiliaires techniques, cette société leur apporte un soutien sur le plan de la communication, de l'apprentissage, du travail et de l'habitat.

La Recherche suisse pour paraplégiques SA

La Recherche suisse pour paraplégiques (RSP) effectue des recherches dans le do-

main de l'aptitude fonctionnelle et de la rééducation, et est l'un des plus importants instituts de recherche extra-universitaires au monde dans ce secteur. Elle réunit sous un même toit des disciplines telles que la médecine, la biologie, l'épidémiologie, les sciences de la communication, l'économie, la psychologie, les soins infirmiers, la physiothérapie et la science du mouvement, la sociologie, le droit, les statistiques et les sciences politiques, et favorise les échanges directs entre la recherche et la pratique. La RSP et le SIRMED couvrent le domaine d'activité «Formation, recherche et innovation».

SIRMED Institut suisse de médecine d'urgence SA

Le SIRMED forme les gens à apporter les meilleurs soins possibles aux patient-e-s en situation d'urgence. Il organise des formations continues et des perfectionnements en médecine de sauvetage et d'urgence pour professionnel-le-s et secouristes à un niveau de qualité élevé et prend une part active au développement de la médecine de sauvetage et d'urgence ainsi qu'à la formation en matière de sauvetage en Suisse. L'institut est soutenu à 50 % par la FSP et à 50 % par la Garde aérienne suisse de sauvetage (Rega).

➔ En savoir plus sur le GSP www.paraplegie.ch

LE GROUPE SUISSE POUR PARAPLÉGIQUES

